

FUNCIÓN

## PICADO POR LA ARAÑA

Euforia, locura, pánico... son algunas cosas que sintió Tom Holland cuando se enteró por internet que sería Spider-Man. El jueves se estrena la cinta.



ADRENALINA

## Cañonero de oro

Vinicio Castilla, el máximo jonronero mexicano en Grandes Ligas, con 320 toletazos conectados, festeja hoy su cumpleaños número 50.



EXPRESIONES

(1931-2017)



Foto: Cuartoscuro

## MURIÓ JOSÉ LUIS CUEVAS

El dibujante, pintor y escultor, pilar de la generación de la Ruptura, falleció ayer a los 86 años en la Ciudad de México. Sus restos podrían ser cremados hoy. La Secretaría de Cultura pretende rendirle un homenaje en Bellas Artes, si logra un acuerdo con la viuda, Beatriz del Carmen, quien mantuvo al Niño terrible alejado de sus hijas y amigos durante sus últimos años.



**TWITTER DESPEDIDA**  
La secretaria de Cultura, María Cristina García Cepeda, confirmó la muerte de José Luis Cuevas.



@MCRISTINA\_GC  
Tuve la fortuna de despedirme de José Luis Cuevas visitando su exposición en el @cecut\_mx. Fue un abrazo en el tiempo.

## CÓRDOVA VE "MUCHA ESPECULACIÓN"

# INE advierte sobre 2018 turbulento

La autoridad electoral busca que lineamientos para aspirantes no vulneren su libre expresión; preparan campaña para promover la participación ciudadana

POR AURORA ZEPEDA

El proceso electoral para renovar la Presidencia de la República será "muy turbulento y habrá mucha especulación", advirtió el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello.

Ante el panorama, prevé que el instituto deberá desplegar su "capacidad explicativa" para que la gente entienda lo que está detrás de la movilización de millones de ciudadanos y para explicar no sólo los "cómo" y los "por qué", sino también advertir a la población sobre los tiempos que vamos a vivir en el país.

Ayer, **Excelsior** dio a conocer que las próximas elecciones federales serían las más caras de la historia de México, debido a que podrían gastarse sólo en campañas casi dos mil 200 millones de pesos, cuando en 2012 el costo fue de mil 680 millones de pesos.

Entrevistado después de

### DA IMPULSO A CANDIDATOS CIUDADANOS

El excanciller Jorge Castañeda advierte que el frente opositor fracasará si no se abre a los ciudadanos; pidió a aspirantes sin partido alzar la mano.

PRIMERA | PÁGINA 9

firmar un convenio para que las tiendas departamentales promuevan la participación ciudadana en los procesos electorales. Córdova Vianello explicó que alistan los nuevos lineamientos para acotar a los aspirantes presidenciales.

El presidente del INE aclaró que dichas directrices podrían aplicarse el 8 de septiembre, cuando inicie el año electoral y no antes, para no vulnerar la libertad de expresión de los políticos.

PRIMERA | PÁGINA 8

### VOTO 2018



### VEN LARGA VIDA DE PARTIDOS

El descrédito y los candidatos independientes no matarán a los partidos políticos. Sin embargo, éstos deben renovarse, consideran el expresidente del IFE Luis Carlos Ugalde y el analista político Javier Aparicio.

PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 7

### ENCUESTA DEL INEGI 2016

# Empresas pierden por corrupción 1,600 mdp

POR PAULO CANTILLO

La corrupción en México derivada de papeleos e inspecciones costó mil 600 millones de pesos a las empresas durante 2016, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

En su primera Encuesta Nacional de Calidad Regulatoria e Impacto Gubernamental en Empresas (Engrige), el organismo público da cuenta de que las firmas tuvieron afectaciones por 12 mil 243 pesos en promedio por incurrir en actos de corrupción. La cifra ascendió a 48 mil 425 pesos cuando se trató de grandes compañías.

De acuerdo con la

### IPN PIDIÓ AYUDA Y LE FALLARON

El IPN demandó por incumplimiento a Modularis, firma contratada en 2014 para mejorar el sistema que ha sido vulnerado para hacer trampa y manipular las calificaciones de alumnos.

PRIMERA | PÁGINA 11

Engrige, 561 empresas fueron víctimas de actos de corrupción por cada diez mil, tasa que se eleva a 1,317 cuando son grandes, y a 755

firmas cuando se trata de industriales.

Agilizar trámites y servicios, evitar multas o sanciones, evitar la clausura del establecimiento y pagar menos impuestos son algunas de las razones más reportadas por las cuales cometen actos de corrupción.

Según el estudio, 50.9% de las empresas del país expusieron que el marco regulatorio para operar fue más pesado en 2016 que en 2015.

El Estado de México, Guerrero, Tlaxcala, Quintana Roo y Sonora son las entidades federativas en las que ocurren más casos de corrupción, señala la encuesta del Inegi.

DINERO | PÁGINA 6



### INAUGURAN MEGATÚNEL

En Acapulco, el presidente Enrique Peña Nieto encabezó la apertura de la primera etapa del túnel carretero más largo del país, con 3.5 kilómetros, cuya inversión pública-privada ascendió a tres mil millones de pesos.

PRIMERA | PÁGINA 15

Foto: Especial

PRIMERA

### UN MUERTO TRAS RIÑA EN OAXACA

Una pelea entre habitantes y transportistas de Villa de Zaachila, Oaxaca, dejó un muerto y casas y vehículos quemados. PÁGINA 20

COMUNIDAD

### DESPACHAN GAS EN ZONA MINADA

Una maderería y un verificentro son vecinos del centro de carburación que vende gas a granel en Azcapotzalco.

### Crean rayo para medir la glucosa

Científicos mexicanos desarrollaron una técnica que utiliza un rayo láser para medir la glucosa en la sangre de pacientes en riesgo de diabetes.

PRIMERA | PÁGINA 15



### LA TRAGEDIA CRECE TRAS EL CHOQUE

Aumentó a dos el número de niños muertos por el accidente vehicular del pasado jueves en Iztapalapa.

COMUNIDAD | PÁGINA 1



### EXCELSIOR Opinión

Pascal Beltrán del Río	2
Francisco Garfias	4
Leo Zuckermann	11
Federico Reyes Heróles	12
Marcelino Perelló	13
Yuriria Sierra	14
Félix Cortés Camarillo	16
Martín Espinosa	20

